

BEJAR NUEVA

PERIODICO REPUBLICANO

ORGANO DE LA COALICIÓN REPUBLICANO-SOCIALISTA

La correspondencia administrativa, Pardiñas, 91

La de Redacción, Sánchez-Ocaña, 55.

No se devuelven los originales, publíquense ó no

Anuncios á precios convencionales.

No se publicar ningún trabajo si no viene firmado por su autor.

Número suelto 5 céntimos

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Un mes	0'25 peseta.
Trimestre	0'75 id.
Semestre	1'50 id.
Un año	3'00 id.

PAGO ADELANTADO

MALAS SENDAS

Se nos han querido cargar culpas que no tenemos en este gravísimo padecimiento que la población sufre con motivo de la huelga, acusándonos de ser instigadores y mantenedores de la misma.

Aun cuando ningún fundamento tenía la acusación, ni en nada, por tanto, podía afectarnos, pusimos, no obstante, sordina en las manifestaciones que respecto al problema y cumpliendo nuestro deber nos veíamos en la obligación de exponer públicamente, y suavizamos y contuvimos cuanto nos fué posible la campaña á que las circunstancias y nuestras convicciones, nunca nuestro privado interés, nos incitaba irresistiblemente.

No hemos cesado ni en un solo número de este modesto semanario de ocuparnos de las candentes cuestiones que se agitan en nuestro pueblo; pero venimos haciéndolo con cierta circunspección, en modo y manera que no consiente ni; aún á los más prevenidos y apasionados, ver en nuestra labor el deseo de encender la hoguera poniendo en ella combustible.

Así que, huyendo de apasionamientos, quisimos atemperar nuestra actuación á los consejos de la prudencia, sin prescindir por ello del mandato de los ideales y de las apreciaciones propias, que deben siempre exponerse noblemente.

Por esto, por la prudente calma que hemos predicado y de que hemos dado ejemplo, dejamos el tratar ciertos extremos interesantes de la batallona cuestión, reservándolo para cuando al tratarlos no pudiera atribuirse á parcialidad ni á deseos de agrandar ó ayudar á una ú otra parte de las que sostienen la contienda.

Pero como ya puede haberse visto muy patentemente que no depende de lo que nosotros hagamos ó digamos el que la clase obrera se muestre firme y persistente en la defensa de su causa; como no puede ni aun siquiera achacársenos el afán de sacar punta al momento á los desaciertos de que hoy nos vamos á ocupar, pues que son pasados y no ha de ser el traerlos á las letras de molde motivo ni pretexto para que produzcan ninguna excitación, sin salirnos de la pauta trazada, y como siempre en los términos de mayor comedimiento, vamos hoy, prosiguiendo el camino señalado en el número anterior en el artículo que lleva el epígrafe «Absurdos» á recoger algún hecho concreto en que notamos lo absurdo, lo desacerta-

do que resulta en la clase patronal el giro impreso á la defensa de sus intereses en la tan repetida lucha sostenida con los obreros.

Malas sendas son las sendas que terminan en sitio malo; y no de otro modo puede calificarse el hecho de retirar ó no conceder algún auxilio material al que ha de menester de él para subvenir á su existencia, porque ese proceder no puede tener otros resultados que los funestos que á cualquiera se le alcanzan.

Es una observación de la realidad, que puede comprobarse en un conjunto de detalles, el hecho antipático de que se haya evitado de propósito, en el tiempo que en huelga llevamos, socorrer á los desvalidos, aliviar á los hambrientos su angustia, dar limosnas abundantes á los obreros paralizados, cual siempre se hizo entre nosotros, cual se hizo durante los siete meses de la huelga de hace diez años.

No es, no podemos ni imaginar que sea que las personas de acomodada posición de Béjar carezcan ahora de los hermosos sentimientos de amor al prójimo, de compasión para el hambriento, sentimientos que en honor á la verdad declaramos que han tenido siempre, y no concebimos hayan perdido; no pensamos que se les haya trocado el corazón en duro de blando que le tienen, y así lo dijimos ya otra vez al señalar los rasgos característicos de las clases obrera y patronal en un artículo que intitulamos «Admirable»; no tenemos temor de que, fuera de esta ocasión, y luego de cesar el desatinado plan de lucha que se hayan trazado y á que sin duda obedece este hecho saliente de esquivar toda protección y auxilio, hecho que sin vacilación calificamos de torpísimo y horrible; mas, lo innegable, lo cierto, lo real es que no se socorre en la forma y medida en que la necesidad demanda en nuestro pueblo á los necesitados por aquellos que pudiendo hacerlo y sintiendo la inclinación de hacerlo no lo hacen, sin embargo, por cálculo, por un cálculo incomprensible y absurdo que establece la mala, pésima senda por donde han marchado los señores de la burguesía bejarana en la lucha tremenda que con el trabajador sostienen.

Mala senda que se dibuja en el áspero, espinoso campo de la cuestión ingrata, marcándose en puntos salientes que otro día señalaremos y que sin duda nuestros lectores imaginarán cuales son, porque están en la mente de todos.

El reinado de la belleza

En el álbum de Margot.

Yo he visto cielos color de rosa,
limpios y tersos como el cristal,
nubes de armiño, tocas de diosa...
mas ví tu cara bella y graciosa
y al punto dije: no hay otra igual.

Yo he visto noches claras, radiantes;
llena de estrellas la inmensidad,
que refulgían cual los diamantes,
y al ver tus ojos lucir amantes
sentí en los míos la obscuridad.

Yo de los mares entre las olas
rizada espuma formarse ví
y deshacerse dando cabriolas:
sólo los rizos que tú tremolas
rozando el viento van tras de tí.

Yo he visto bosques, donde lozanas
se alzan palmeras que baña el sol,
y aunque en su altura viven ufanas,
quisieran ellas ser tus hermanas
para teñirse con tu arrebol.

De ricas perlas entretrejidas,
joyas preciadas logré yo ver,
por los humanos apetecidas...;
las que en tu boca se hallan prendidas
un Dios tan solo pudo poner.

Yo he visto tronos, do la grandeza
su poderío firme ostentó
con la fortuna, con la realeza;
tú eres la reina de la belleza
pues todo un mundo te proclamó.

FLORESTAL.

AYUNTAMIENTO

Notas de la sesión subsidiaria celebrada el día
12 de Mayo de 1914

Dió principio á las once y cuarenta bajo la presidencia del señor González Clemente y con la asistencia de los concejales Valle, Rapela y Benito Jiménez.

Leída y aprobada el acta de la anterior sesión el señor secretario dió lectura del siguiente

Despacho diario

Dos solicitudes pidiendo recursos para trasladarse á Madrid á ser tratados de las enfermedades que padecen y acreditan por certificado facultativo, de Pedro Izquierdo Majadas y Policarpo Martín Pérez. Se le concede el socorro acostumbrado.

Juan Cebriano Muñoz pide á la Corporación se le conceda billete de vuelta á un hijo suyo que se encuentra en Salamanca con

motivo de las quintas y no puede costearlo él por falta de recursos.

Valle, Rapela y Benito Jiménez conformes en que se conceda en vista de la situación, y Rapela agrega son dos los que están en Salamanca sin recursos.

El presidente dice que en virtud de ser dos los quintos que se encuentran en la capital y en la misma situación, se les conceda á los dos. Conformes.

Don Urbano Domínguez Tomé solicita permiso para arreglar una fachada en una casa de su propiedad. Esta solicitud viene informada favorablemente por el maestro de obras.

El presidente manifiesta se la entregó á dicho maestro por ganar tiempo y que los compañeros verán si están ó no conformes.

Rapela pregunta si no hay comisión de Policía, pues sabe que el presidente, señor Ramos, tiene presentada la dimisión del cargo.

El presidente le llama la atención que de lo que se trata ahora es de aprobar ó no el informe; después podrá el señor Rapela decir todo cuanto tenga por conveniente, y yo le contestaré á todas sus preguntas.

Rapela dice que á él no le amordaza nadie.

Valle conforme con dicho señor Rapela.

El señor González Clemente les llama nuevamente la atención, diciéndoles se están saliendo de la discusión del despacho diario.

Por fin se acuerda dejar esta solicitud sobre el tapete.

El presidente pregunta á las comisiones si tienen que dar cuenta de algo y al contestar éstas negativamente le dice al señor Valle, presidente de la de Instrucción, que si no tiene que decir nada del acto de la primera comunión de los niños.

Empieza el señor Valle á dar cuenta de haberse celebrado el acto como en anteriores años, excepto la música, y el señor Rapela le interrumpe diciendo esto mismo y que ha dado cuenta de los gastos que ha hecho como comisionado para acompañar á los quintos á Salamanca.

El presidente llama la atención al señor Rapela para que no atropelle las discusiones y hable cuando le corresponda y le sea concedida la palabra.

No teniendo Valle nada más que decir el señor González Clemente dice al señor Rapela: ahora puede decir todo cuanto quiera y juzgue conveniente.

Pregunta á la presidencia dicho señor que si es verdad que ha firmado la cuenta que le ha presentado con dicho motivo anterior y las ha encontrado conformes, para así quedar él en el lugar que le corresponde.

El señor González Clemente contesta que desconoce el fundamento de la pregunta, estando ya firmadas dichas cuentas y no parece sino que el señor Rapela quiere ejecutorias que no hay para qué dar.

Valle dice le satisface el poco gasto que ha hecho el señor Rapela en compañía de un empleado del Ayuntamiento, gastos que suman 54 pesetas, y otros años uno solo ha gastado más que estos dos señores, y por eso aplaude al señor Rapela.

Benito Jiménez que esto que se está tratando es completamente inoportuno pues desde el momento que el alcalde firmó y aprobó las cuentas no hay más que tratar en este asunto; que los gastos muchas veces dependen de los compromisos que en la capital se ocasionen.

Rapela que hay veces que aparece haberse gastado 100 pesetas y se guardan 50.

Benito Jiménez le interrumpe diciéndole que aclare, que diga el por qué de esa manifestación. Rapela se desdice.

El señor González Clemente indica al señor Rapela que lo que se diga se mantenga y si se hacen denuncias se tenga siempre la valentía de mantenerlas y hacerlas con verdades; que lo que este señor quiere es que conste que ha cumplido con un deber (El señor Rapela hace signos de afirmación) y esto aquí no hace falta por no acostumbrarse dar ejecutorias.

Rapela dice que porque le han preguntado si tenía algo que decir del acto de la comunión y de esto no ha dicho nada.

González Clemente le contesta que á él nadie le ha preguntado nada, sino al presidente de la comisión, que es el señor Valle, y lo que usted quiere es curarse en salud.

Valle desea se aclare si hay ó no presidente de Policía.

El presidente manifiesta que realmente no le hay por haber puesto el señor Ramos la dimisión de este cargo en sus manos para que haga uso de ella oportunamente y que tiene grandes deseos de arreglar esta situación por estar todos con demasiadas cargas.

Rapela, en tonos algo bruscos, dice que aquí no hacen falta cómicos, sino personas y que si el presidente le quiere llevar á los tribunales lo haga.

González Clemente aquí no hay más cómico que usted y si me da el señor Rapela motivos para denunciarle verá como lo hago.

Valle, ya lo creo.

González Clemente pues no que no; no faltaba más.

Benito Jiménez protesta airado de las palabras del señor Rapela y dice que siempre ha actuado aquí de persona formal y para esto hace cuanto puede y ruega se tengan en cuenta las manifestaciones aquí vertidas y conste su protesta para las mismas.

Valle no comprende por qué fué aceptada inmediatamente la dimisión del señor Piñero puesta con posterioridad y á la del señor Ramos se guarden tantas consideraciones; que parece como que este señor quiere y no quiere irse; que se presente ó se retire la dimisión definitivamente y en concreto.

Rapela dice han caído sus palabras anteriores como una bomba, pues á pesar de ser un desconocedor de la ley municipal no ha visto nada en ésta que diga se pueden presentar ó no las dimisiones cuando á uno convenga y á esto llama él comedias y lo que se está haciendo con esto es un drama.

El presidente dice que lo propuesto por el señor Valle está en razón; que se avisará con el señor Ramos y se resolverá si se presenta ó no la dimisión.

Benito Jiménez ruega á la presidencia se entere de si es cierto que se han vertido ciertas apreciaciones por una profesora respecto al acto de llevarse los obreros de Salamanca los hijos de los huelguistas bejaranos, y que de ser ciertas (cosa que él no cree) se imponga fuerte correctivo á esa señora.

El presidente se informará y atenderá la denuncia hecha por el señor Benito.

Asimismo da cuenta de haber socorrido hoy con cinco pesetas á un individuo que se acordó concederle billete para Bilbao y no se ha podido por no conceder la Compañía del Norte billetes de favor.

Que se ha puesto fin á los trabajos municipales, con gran sentimiento; que todo ha quedado bien, á pesar de no ser los empleados en estos trabajos obreros entendidos; que se complace en tener que manifestar que han sido escaisimos los correctivos que ha tenido que imponer, manifestaciones que ponen á gran altura la honradez del pueblo obrero, y que las raciones para las mujeres que no tienen varón continúan dándose.

Rapela manifiesta que hace unas sesiones la presidencia dijo quedaban 2.000 pesetas para las raciones y le consta que hoy no hay esa cantidad; que cómo es eso.

El presidente dice que si hace algunas sesiones desde entonces se ha ido invirtiendo; que para las raciones, queda lo que debe el hospital y lo de don Ramón Rodríguez, concesionario del caño de la Corredera.

Rapela manifiesta ser ésta la última sesión á que asiste por marcharse á Buenos Aires; que se va con gran sentimiento por haber antipatía por parte de la presidencia para su persona; propuse se fuera al ministro de la Gobernación, y no se fué; que se nombrase una comisión de la Junta de asociados y profesores de instrucción, y tampoco; que se llamara á los panaderos, no como dijo la Prensa, y tampoco; que pidió el arreglo de calles, y tampoco; quiere conste que todo lo que ha propuesto ha sido guiado de una buena fe y de un gran corazón; añade que ha sido aquí un cordero, como el bueno del alcalde saliente; en fin, que tiene un gran resentimiento y se le lleva consigo, por no haberle tenido

la presidencia ninguna consideración, y que sale de esta casa con un solo trago de agua que hace un momento bebió.

La presidencia le contesta que quién tiene la culpa de que sus proposiciones no hayan tenido interés y otras presentadas por otros señores hayan hecho desechar las suyas; que hubiera propuesto obras de más interés que las dichas y se hubieran hecho: las comisiones vieron mal lo propuesto por usted y de mejor efecto otras proposiciones, y ¿qué culpa tiene nadie de que usted no llegue más adelante?

Respecto á consideraciones por parte de la presidencia—continúa el alcalde—me choca que tan pronto olvide el señor Rapela lo que yo me callo. Tanto sentimiento, tan buen corazón como dice tener el señor Rapela, se muestra levantando el pensamiento y no trayendo aquí chinchorrerías. ¿Que se va con sentimiento por no haber podido arreglar la puerta de su casa? Paciencia. Además, todas las negaciones que se le han hecho han sido en sesión pública y estando todos los concejales de acuerdo.

Rapela desea de la presidencia se le dijera qué consideraciones se han tenido con él, que lo único ha sido darle cédulas gratis.

González Clemente: pues eso; se dan cédulas de balde á los pobres; usted las pidió y al dárselas dijo algo hemos de sacar. Y conste que si he dicho lo anterior es por haberme obligado el señor Rapela; sino yo nunca hubiera manifestado una palabra.

Valle defiende en lo que puede al señor Rapela, y que sus deseos eran se emplearan otros tantos miles de pesetas en trabajos; pero que aquí se han guardado consideraciones con ciertos obreros, ha habido falta de equidad y quiere se abra expediente para verlo; que él no culpa á nadie.

Benito Jiménez muy conforme con la pretensión del señor Valle; sólo que desea se haga la información más extensiva, es decir, incluyendo en ella los trabajos realizados por el anterior Ayuntamiento; y en cuanto á las pretensiones que ha hecho el señor Rapela le parece mentira que este señor pidiera, después de saber la situación en que los panaderos han puesto á este Municipio, que por la alcaldía se les rogara volvieran á fabricar pan, cuando han llegado hasta faltar á la primera autoridad; que si el señor Rapela se va disgustado, también á él le deja lo mismo, pues cree que el gran corazón y los buenos sentimientos se muestran, en tales situaciones, no acusando sin motivos, como quiere hacerlo, sino olvidando.

Rapela insiste en que se va con gran disgusto, causado éste por la falta de consideración para con él por parte de la presidencia.

Le contesta el alcalde diciendo que desde un principio comprendió no había de gustar al señor Rapela nada de lo que él hiciera; pero, créame este señor, mido mis aciertos por los que usted considera errores, quedándome muy tranquilo por los cargos que ha querido hacerme y sin el menor resentimiento.

Y terminó la sesión á las trece y cinco.

RECONSTITUCION MUNICIPAL

Asunto es éste de sumo interés, y del que todo el mundo se ocupa, si bien en voz baja, porque no lo oiga el coco. En letras de molde ó á las claras y para que se enteren todos ¿quién es el que dice la verdad de lo que se piensa y se ve y se teme?

Se toma la cosa así como á chacota en conversaciones de casino; y, de serio é interesante que es, quiere hacerse con que poco nos importa, y de cualquier modo nos va bien.

En esto del Ayuntamiento, como en todo en nuestro pueblo, anda al medio, haciendo sus efectos, el magno problema de la huelga, reflejándose en la Sala Capitular los cambiantes y derivaciones que le pertenecen.

Sin que intentemos descender á pormenores, ni penetrar del todo en detalles de índole delicada, nos proponemos llenar nuestra misión, dando cuenta de lo que á la recons-

titución del Ayuntamiento hace referencia.

Es sabido que los concejales unionistas, que es equivalente á decir los representantes de la burguesía en el Concejo, se fueron porque prevaleció allí el sentido democrático, la tendencia popular en la administración.

Vacantes más de la tercera parte de los puestos de concejales, entre los que se contaban el de alcalde, dos tenientes y el síndico, procedía hacer elección nueva y reconstituir la Corporación.

Los conjuncionistas estaban en alza; las campañas que habían mantenido, útiles al pro común, de razón y de justicia y dentro todas de la consecuencia con las ideas y principios por que se rigen, habían dado por consecuencia el ganar para el partido la dirección y dominio de la administración municipal.

Hízose nombramiento de alcalde y demás cargos, con sujeción á lo que dispone el artículo 52 de la ley municipal que manda que cuando falte menos de seis meses para la elección general, se cubran las vacantes interinamente, pero que en caso contrario se haga por elección, y se dió cuenta á la superioridad de que faltaba más de la tercera parte de concejales para que se convocase á elección parcial.

Así las cosas, los conjuncionistas seguían gobernando en el Ayuntamiento á estilo democrático puro, sin que encontrasen frente á frente obstáculo alguno en buena lid puesto. La opinión estaba satisfecha; las clases populares contentas y agradecidas y todo era llano y plano á los conjuncionistas al marchar hacia la elección parcial que se anunció para el 19 del mes pasado.

No había modo de contrarrestar la fuerza y prestigio conquistados por el conjuncionismo, al menos cara á cara y con lealtad de pensamiento; pero á falta de armas de buena ley, empezó en esos precisos momentos á manejarse toda clase de instrumentos de destrucción reprobados é impropios de las nobles luchas.

La intriga, la cizaña, los ardides de la cobardía se desplegaron para llevar el desconcierto y la desanimación y la discordia en el campo de los triunfadores.

Augurios horrendos de ruinas inminentes, de tenebrosos procesos que acabarían con la tranquilidad apetecida; familias desconcertadas; intereses amenazados; amistades rotas; colocaciones que se perderían. Todo un cortejo funesto de desolación y tristuras, que iba á alcanzar no tan solo á los incautos que se dejaban arrastrar, sino también hasta á sus inocentes nietecillos, á sus familiares y amigos.

Y esta prédica de cobardes fantasías y de subterráneos manejos dió su fruto envenenado; y vino rápidamente la desanimación y natural temor ante los peligros que, aunque imaginarios, zumbaban en los oídos y se solaban taimada y permanentemente por los amigos.

Sucedió entonces lo que ya es sabido y hemos dicho: aunque fuerte, robusto ante la opinión el conjuncionismo, derrotado fué en las elecciones por su amilanamiento inmotivado, saltando de improviso elementos que se percataron de lo que ocurría y que no cuidan de temores.

Esos elementos, que no forman un partido, pueden hacer agrupación, y se dice que la harán para la reconstitución del Concejo, distribuyéndose entre sí todos los cargos.

Pero había que decidir previamente el extremo de si los cargos cubiertos por elección con arreglo á la ley el 3 de Marzo, habían de continuar desempeñados por los que los ocupan, ó habían de producirse de nuevo las vacantes y ser cubiertas por otra elección en que tomen parte los concejales entrantes.

El alcalde, en la duda de lo que procediera hacer porque la ley no lo dice con claridad y precisión, se dirigió en consulta al Consultor de los Ayuntamientos y pidió al señor gobernador que resolviese lo que había de hacerse.

El alcalde, en tanto, manifestó públicamente, que él, en atención á que la hora es difícil, estaba dispuesto á no abandonar su puesto voluntariamente.

La consulta se ha evacuado en sentido de que ofrece dudas el caso, inclinándose le Consultor á creer que no debió hacerse la elección de cargos que se hizo el 3 de Marzo y que debió esperarse á que se hiciese la elección parcial; pero que una vez hecho aquel nombramiento, puede hacerse subsistir.

El gobernador, conformándose con el dictamen de la Comisión provincial, ha resuelto que se reconstituya el Ayuntamiento nombrándose todos los cargos y anulando la elección del 3 de Marzo.

Así se hará el martes, habiéndose citado á sesión al efecto.

¿Qué se resolverá en esa sesión? ¿Qué criterio, qué política se adoptará? ¿Serán los personalismos los que prevalezcan, serán las ideas? ¿Las cualidades se tendrán en cuenta? ¿Qué será de la administración? ¿Qué harán los conjuncionistas? ¿Y de ellos qué harán los demás concejales? ¿Qué vendrá después?

He ahí unas preguntas á que contestará el tiempo.

Por nuestra parte nada bueno vaticinamos. Los tiempos son cada vez más difíciles y todo marcha fuera de su encaje.

LA HUELGA TEXTIL

A las esperanzas concebidas la semana pasada, sobre la posible solución del actual conflicto, ha sobrevenido el más horrible pesimismo.

¿Quién podía suponer que al aceptar los patronos la intervención de los queridos amigos salmantinos, que iban á mantener su irreductible intransigencia, su preconcebido deseo de matar nuestras organizaciones? Nadie seguramente. El pueblo entero había dado cabida á la creencia de un pronto arreglo, sabiendo, como sabe, que la clase obrera es harto transigente.

Pero no es así. Los fabricantes bejaranos no quieren parecerse á los de Reus, que no solamente ven bien que los obreros estén organizados, sino que cuando necesitan de operarios acuden á la Casa del Pueblo para que se los proporcione, de igual manera que dan cuenta á los representantes obreros, cuando se ven precisados á suspender á alguno en el trabajo y las causas que á ello les induce.

Les parece este proceder demasiado tolerante, quizá lo juzguen humillante. Desean que los hasta aquí un tanto libres trabajadores textiles, lleguen á parecerse á los obreros de Hervás, que cual verdaderos esclavos tienen que acatar, sumisos, las órdenes patronales, así sean éstas las más altaneras y tiránicas concebibles, y vivir á expensas y en la medida que sus «amos» quieran.

Los comisionados obreros salmantinos han escrito hoy á sus compañeros de Béjar, notificándoles que los patronos mantienen íntegros, en todo su espíritu, los artículos 5.º, 6.º y 12.º del reglamento interior, esos que son la puñalada de muerte de las organizaciones obreras textiles, y que matan asimismo todo medio de mejora de la clase explotada.

Si ese era su decidido propósito, más valiera que se hubieran negado á entrevistarse. No es humano dar aliento á la esperanza de una transacción, para después hacer caer en el más negro desaliento.

Esta tarde, se celebrará junta general de la Federación para tratar sobre el particular. Posible es que los obreros acuerden desechar tan lesivos artículos.

¿Habrá sonado la hora terrible y fatal para este desgraciado pueblo, de que su industria, único suyo medio de vida, desaparezca, á cuenta de intransigentes industriales?

No son las industrias más prósperas allí donde hay menos vigorosas asociaciones.

Las industrias que han alcanzado el máximo de su desarrollo, es allí, en aquellos pueblos donde los organismos obreros son los más resistentes y donde más huelgas se producen.

INTERESANTE

ORTOPÉDICO HERNIÓLOGO EN BÉJAR

El auxiliar técnico del reputado ortopédico de Madrid, D. Jerónimo Farré Gamell, recibirá consultas en BÉJAR, los días 30 y 31 del actual mes de Mayo, de 11 á 1 y de 3 á 6, en la FONDA DEL COMERCIO, para los que padezcan de hernias (quebraduras), desviaciones de espinazo, coxalgias, parálisis infantil de las piernas, desviaciones de las rodillas, corvaduras de la tibia, piés equinús, varus y valgus, tarsalgia de los adolescentes ó pié plano doloroso, abultamiento del vientre, descensos de la matriz, etc., que deseen someterse al método especial infalible de dicho afamado autor, distinto de cuantos otros se conocen y proclamado como el único científico por todas las eminencias médicas.

Con su sistema se dominan todas las HERNIAS, por antiguas y voluminosas que sean. *Piernas artificiales cualquiera que sea el sitio de la amputación.*

No admite el encargo de aparato alguno sin la presentación personal del paciente.

Enviaremos gratis, á quien lo solicite, nuestro interesante folleto de 290 páginas titulado *Hernias y cuestiones enlazadas con su tratamiento.*

En Madrid, en su gabinete ortopédico, Carrera de San Jerónimo, núm. 37, principal.

NOTICIAS

Por la Normal de maestros de esta provincia se ha acordado dar validez académica á las asignaturas aprobadas en nuestra Escuela Industrial.

Nuestros deseos serían que en todo centro docente ocurriera lo mismo.

Exposición de dibujos

Los trabajos ejecutados por los alumnos en las oposiciones á premio, de las asignaturas de Dibujo Artístico y Dibujo Geométrico, estarán expuestos al público en la Escuela Industrial, durante los días de la semana próxima de diez á doce de la mañana.

AVISO

Mañana, 17 de Mayo estarán de guardia para el servicio público las farmacias de Rodríguez Zúñiga y Antigüedad.

A LOS ENFERMOS DE LOS OJOS

CLÍNICA DEL DR. ALONSO

El DR. ALONSO, de la Facultad de Medicina de Salamanca, profesor agregado del Instituto Oftálmico nacional y profesor alumno del Instituto del Dr. Rubio, de Madrid, oculista de la Beneficencia provincial y Municipal de Salamanca, establecerá su consulta en Béjar en la Fonda de España, desde el 1.º al 20 de Junio para los enfermos de la vista que deseen consultar ú operarse.

**Preguntad por el DR. ALONSO
FONDA DE ESPAÑA**

BEJAR.—Est. tip. de S. Sánchez.

SECCION DE ANUNCIOS

BEJAR NUEVA

SEMANARIO DE BÉJAR

ORGANO DE LA CONJUNCION REPUBLICANO-SOCIALISTA

Publica artículos sobre cuestiones políticas, extensas informaciones de los asuntos más interesantes que afectan á Béjar y su partido, noticias locales y generales, etc., etc.—Admite anuncios para esta plana desde 0'25 ptas.

SE VENDE

una bicicleta en buenas condiciones fuerte, con timbre, bocina y freno, valiendo hasta para viaje. Darán razón en la imprenta de este periódico.

Disponible

DISPONIBLE

SE VENDE

una colección completa de patrones para toda clase de uniformes militares. En esta imprenta informarán.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

DISPONIBLE

Parador de San Miguel Y FABRICA DE GASEOSAS

—DE— MARTIN RAMOS

Plaza de la Corredera y Calle de la Libertad.—BÉJAR

Espaciosas y ventiladas habitaciones con luz y timbres eléctricos.

DISPONIBLE

DISPONIBLE

¡Ojo! compradores, ¡Ojo!

Ya llegaron las grandes partidas, primeras de la temporada, estando en camino otras, en calzado de lona, cosido y clavado; oscarias, (boscall) y becerro color que venderé baratísimo.

En alpargatas pelotari, abrochada, bebé é inglesa, y bota cáñamo reforzado no hay quien iguale á esta casa; el público bien sabe donde ir á comprar.

Los artículos de comestibles y bebestibles que vende esta casa son excelentes clases y precios cual los de otra, por no decir más barato.

En calzado para niños, el derroche en clases y precios; grandes existencias.

Se perjudica quien no compre ó se entere de los géneros y precios de la casa

Ciriaco Gil, Mayor, 91

DISPONIBLE

Provincia de

Sr. D.